

PRI ESTADO DE MÉXICO

Acusan presunto fraude en elección

La fuerza política tricolor también se pronunció en contra del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, al considerarlo "improvisado" y "centralista"

Un aspecto particularmente criticado fue el diseño de las papeletas electorales, que incluyen siglas como "PJ" o "PL" sin explicación



NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

El partido denuncia opacidad, boletas confusas y un costo millonario que pudo destinarse a salud

El PRI Estado de México calificó como un "fraude anunciado" la elección del Poder Judicial, programada para el 1 de junio, que incluye la elección de 881 cargos a nivel federal y 91 en el Estado de México. La senadora Cristina Ruiz Sandoval criticó el proceso, acusando a Morena de despilfarrar recursos en un proceso "opaco" y "sin participación ciudadana real".

Cabe destacar que la elección para elegir a jueces, magistrados y ministros está siendo organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) a nivel federal, mientras que en el Estado de México es el Instituto Electoral local (IEEM) quien lleva las riendas para elegir a jueces y magistrados en los 18 distritos electorales judiciales.

DENUNCIAS DE DESINFORMACIÓN Y DESPILFARRO DE RECURSOS

En su conferencia semanal, la presidenta del PRI en el Estado de México, Cristina Ruiz Sandoval, denunció que Morena ha destinado un gasto de 7 mil 129 millones de pesos a un proceso electoral que calificó de "opaco" y "confuso". Aseguró que este dinero podría haberse invertido en mejorar sectores críticos como hospitales,

escuelas y seguridad, áreas que, según el PRI, siguen siendo ignoradas.

BOLETAS ELECTORALES "CONFUSAS"

Un aspecto particularmente criticado fue el diseño de las boletas electorales, que incluyen siglas como "PJ" o "PL" sin explicación, lo que podría favorecer la anulación de votos. Ruiz Sandoval expresó su frustración al señalar que la ciudadanía no entenderá cómo votar correctamente, mencionando que incluso los políticos no comprenden el contenido de las boletas.

"EXCLUSIÓN" DE OBSERVADORES ELECTORALES

Otro punto que generó controversia fue la exclusión de 24 mil observadores electorales, lo que el PRI considera un intento de ocultar posibles irregularidades en el proceso.

EL "COSTO EXORBITANTE" DE LA ELECCIÓN

El PRI resaltó que solo en el Estado de México se gastarán 941.3 millones de pesos en la elección, dinero que podría haberse utilizado para financiar dos hospitales de alta especialidad, la construcción de escuelas en zonas marginadas, incluso mejorar la seguridad pública mediante la compra de patrullas equipadas.

La senadora Ruiz Sandoval calificó este gasto como "un capricho presidencial" vinculado a las decisiones del expresidente Andrés Manuel López Obrador,

quien, según ella, ha impulsado esta elección como parte de su agenda personal.

BAJA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL DE RESULTADOS

El PRI cuestionó la falta de interés ciudadana en el proceso electoral, estimando que solo del 10% al 15% de los electores participará. Además, señaló que el costo por voto será de 723 pesos, lo que representa un aumento considerable en comparación con los 374 pesos gastados en las elecciones de 2024.

El PRI alertó sobre la falta de un conteo rápido y la ausencia de un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), lo que retrasará los resultados hasta 13 días después de la elección. Esta demora, según el PRI, podría abrir la puerta a manipulaciones, ya que se teme que Morena busque controlar la justicia a través de jueces afines.

CRÍTICA AL PLAN NACIONAL

El PRI también se pronunció en contra del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, al considerarlo "improvisado" y "centralista". Criticaron que no incluye metas medibles en salud o educación, militariza la seguridad sin fortalecer policías locales e ignora el cambio climático y el federalismo.

Finalmente, destacó que el gobierno no ha consultado adecuadamente a la sociedad civil ni a los expertos, tampoco ha abierto el debate a las fuerzas políticas de oposición.

Advierte PRI un fracaso de la Elección Judicial

Lilia González

723 pesos costará cada voto mexiquense

Serán 881 cargos del Poder Judicial en juego a nivel nacional, 91 a nivel local e implicará la erogación de 941.3 millones de pesos en el Estado de México para la organización de esta elección, lo que da cuenta de un ejercicio engorroso, desaseado, caro y confuso, aseguró la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional en la entidad.

La dirigente Cristina Ruiz Sandoval, junto con integrantes del Grupo Parlamentario del PRI en el Estado, refirió en conferencia que con dicho recurso se pudo haber construido dos hospitales de alta especialidad que ofrecieran un servicio de atención permanente; entre 18 y 20 escuelas o bien, destinar 62% más en obras públicas municipales.

En el rubro de seguridad, dijo, se pudo haber adquirido 941 patrullas equipadas o la construcción de tres nuevos centros C5, constando cada uno 340 millones en promedio.

Por otra parte, sostuvo que la complejidad de las boletas electorales dificultará y desincentivará la participación ciudadana, estimada entre el 10% y el 15% el próximo 1 de junio.

“Las boletas son muy complejas, tienen un formato enredado y con tipografía confusa, cada voto tendría un costo de 723 pesos para los mexiquenses, es sin duda un despilfarro de recursos de una ocurrencia o venganza contra el Poder Judicial”, señaló.

De manera adicional rechazó el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, asegurando que tiene falta de planeación; metas y visión a largo plazo; prioriza la ideología sobre las necesidades; desprecia el federalismo; omite temas prioritarios y fue estructurado sin apertura ni diálogo, además que la Estrategia Nacional de Seguridad, con la cual se militariza permanentemente a México, abandona

a las policías municipales y no prioriza la coordinación con los municipios.

“En el PRI reiteramos nuestro compromiso con la sociedad mexicana... nosotros somos siempre respetuosos de la ley, somos un partido que respeta las instituciones, no tenemos candidatos, no tenemos propuestas, nosotros rechazamos desde el inicio esta simulación y este fraude”, agregó.

En tanto, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Elías Rescala Jiménez, indicó que para fortalecer la justicia y garantizar el acceso de todas las personas a procesos judiciales ágiles y transparentes es necesaria una reforma integral que otorgue mayores recursos a la Fiscalía, a las Policías municipales y estatal y que cuente con jueces capaces y honrados.

Y si bien, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha permitido con su resolución que los Poderes de los Estados promuevan el voto, el líder de los diputados priistas aseguró que se mantendrán firmes en no intervenir en la elección.

